

# Ceremonia de entrega del Premio «Estudios Financieros» 2008 y Clausura del curso académico 2007-2008 del CEF

## I. PREMIO «ESTUDIOS FINANCIEROS»

La XVIII edición del Premio «Estudios Financieros» tuvo su culminación el pasado 25 de septiembre con la ceremonia de entrega de galardones, el fin de fiesta con el que año tras año el CEF rinde su reconocimiento a los ganadores de este importante certamen que premia a los mejores trabajos de investigación dentro de los ámbitos financiero, jurídico-tributario y de recursos humanos. A este evento asistieron, además de los ganadores de las distintas categorías y modalidades del Premio y destacados miembros de los jurados encargados de su otorgación, numerosas personalidades del ámbito de la empresa, la Administración, la Universidad, la Judicatura, así como una nutrida representación de la gran familia del CEF y de la UDIMA.



Don Julio Galán, dando la bienvenida al auditorio y moderando los Premios

Arrancó el acto con la bienvenida de su moderador. Ejerció estas funciones don Julio GALÁN CÁCERES, quien además de profesor del CEF y, por tanto, persona de la casa, ha sido vocal de uno de los jurados de este año. En sus palabras de apertura, Julio GALÁN destacó la gran calidad de los trabajos presentados este año, 108 en total, una cifra que, pese a ser ligeramente inferior a la registrada en otras ediciones, lejos de desmerecer la presente, indica una clara evolución en la trayectoria del Premio y un crecimiento a nivel cualitativo.



Don Carlos Palao Taboada, Presidente del Jurado de Tributación

Antes de dar paso a las siguientes intervenciones en este acto, el moderador señaló la relevancia que este Premio ha alcanzado en toda España, y se refirió a algunas de las universidades españolas que ya son un referente en lo que se refiere a cosechar galardones del Premio «Estudios Financieros». Universidades de Madrid, A Coruña, León, Barcelona, Zaragoza, Valencia o Castellón, por citar algunos ejemplos, tienen sus miras investigadoras puestas en este certamen, como prueba el hecho de que raro es el año en que alguno de sus profesores no resulta agraciado con alguna estatuilla.

A continuación tomó la palabra don Carlos PALAO TABOADA. En su calidad de Presidente del Jurado de Tributación, el profesor PALAO hizo una especial mención a los trabajos que se habían hecho merecedores de los premios en su categoría. De ellos señaló que eran todos extraordinarios, y que destacaban grandemente sobre los demás, estando la verdadera dificultad en determinar quién era merecedor del primer premio, quién del segundo y quién de los accésit, ya que todos tenían tanta calidad, que el resultado último que finalmente alcanzaron bien podría haber-

se intercambiado entre ellos. «Cuando, una vez otorgado el fallo, se desvelaron los nombres de los autores, se explicó el porqué de tan alto nivel, ya que entre esos nombres figuraban varios de los más brillantes miembros de las jóvenes generaciones de profesores universitarios españoles», señaló.

La siguiente personalidad en intervenir fue don Juan Antonio GARDE ROCA, Presidente del Jurado de Recursos Humanos, quien resaltó el carácter abierto y amplio de la categoría cuyo jurado le había correspondido presidir. «No se trata de una materia específica, doctrinal y de tradición» dijo. Gracias a esta amplitud de miras, que abarca un extenso rango de actividades dentro de la gestión empresarial, el Premio «Estudios Financieros» contribuye a desarrollar aspectos de tanta actualidad como la responsabilidad social corporativa o la gestión del conocimiento, todas ellas caballo de batalla de las organizaciones actuales.



Don Carlos de Pablo recibiendo el premio de Tributación en presencia de don Juan Antonio Garde, don Carlos Palao, don Roque de las Heras y don Ángel Menéndez



Don Ángel Menéndez Rexach, Presidente del Jurado de Derecho Administrativo

A continuación tomó el relevo en la tribuna de oradores don Ángel MENÉNDEZ REXACH, Presidente del Jurado de Constitucional y Administrativo, quien dijo que había sido un honor formar parte del jurado de la modalidad más joven de este Premio. «Hay premios y premios», dijo el catedrático, en referencia a algunos certámenes en los que a los jurados «se les sugiere el nombre de los ganadores», lo que desvirtúa totalmente el sentido del premio. «Es una satisfacción, por tanto, formar parte de un premio tan escrupuloso como este, en el que el anonimato está garantizado y se premia al trabajo y no a la persona», afirmó. Gracias a esta filosofía, el Premio «Estudios Financieros» cumple la función para la que fue creado, al reconocer los trabajos exclusivamente por sus méritos. «Si un trabajo es bueno, gana, tanto si su autor resulta ser un becario como si el trabajo lleva la firma de un catedrático de Universidad», concluyó, haciendo una velada referencia a la extrema juventud de uno de los premiados, un jovencísimo pero brillante becario en el Congreso de los Diputados.

Turno de palabra para los premiados, representados en esta ocasión por dos profesores que habían cosechado los primeros premios en las categorías de Trabajo y Seguridad Social y Tributación respectivamente. Doña Susana RODRÍGUEZ ESCANCIANO agradeció, en su nombre y en el del resto de premiados, la concesión del premio, un agradecimiento que hizo extensivo al CEF y a los miembros del jurado. «Este premio», señaló, «es un gran acicate para nuestra labor investigadora». Por su parte, don Carlos de PABLO VARONA recordó que «la modestia es la más incómoda de las mentiras», sumándose a los agradecimientos de su colega por el apoyo y estímulo que este premio supone para el trabajo de los investigadores en España.



Doña Susana Rodríguez Escanciano, en representación de los premiados

Como es preceptivo y tradicional, cerró este acto don Roque DE LAS HERAS MIGUEL, Presidente del CEF y máximo auspiciante de estos galardones. El fundador del CEF hizo hincapié en el hecho de que, aunque solo unos pocos trabajos había resultado premiados, muchos de los presentados habían sido merecedores de ser publicados, y en este sentido recordó que desde la edición pasada de los premios, el CEF

había habilitado un espacio en su página web precisamente para dar cabida a aquellos trabajos que, pese a no haber sido resultado premiados, por su interés, eran merecedores de ser difundidos y publicados.

En sus agradecimientos finales, Roque DE LAS HERAS hizo una especial mención a la UDI-MA, la Universidad a Distancia de Madrid, que inicia este año sus actividades académicas. «Confío en que los nuevos profesores de la UDIMA participen con sus trabajos en las ediciones venideras del Premio, contribuyendo con sus trabajos a darle brillo a un galardón cada año más afianzado en el panorama investigador español» dijo.



Don Joaquín Alegre y don Ricardo Chiva recibiendo el Premio de Recursos Humanos por su Presidente don Juan Antonio Garde

*Ramón Oliver*

## II. CLAUSURA DEL CURSO ACADÉMICO 2007-2008 EN MADRID

El pasado 29 de septiembre el Palacio de Congresos de Madrid se vistió de gala para la tradicional entrega de diplomas del CEF. Los homenajeados de este evento académico fueron, por un lado, los alumnos que habían realizado un Máster Profesional en el CEF durante el curso académico 2007-2008 y, por otro, los opositores que habían superado en los últimos meses las pruebas de ingreso a las plazas de los distintos cuerpos de la Administración Pública. Unos y otros tenían motivos para celebrar, y el CEF motivos para brindarles su reconocimiento por el trabajo realizado.



El moderador, don Juan José Pintado, dirigiéndose al auditorio

llamados, dijo, a desempeñar un brillante papel en sus empresas. Tanto a estos alumnos como al resto de presentes en el acto dirigió dos recomendaciones especiales destinadas a ayudarles durante toda su carrera: «Ejercer vuestra profesión con integridad moral y ética, y manteneos actualizados en vuestros conocimientos.»

La del profesor PINTADO no fue la única mención a los alumnos de fuera de nuestras fronteras. Todo el evento estuvo trufado de ellas, y es que nunca antes el acto de entrega de diplomas había estado teñido de un carácter tan internacional, no solo por el cada vez mayor número de estudiantes extranjeros que confían su formación de postgrado al CEF, representados ampliamente en la sala, sino también por el personaje que en esta

En esta ocasión, ejerció de maestro de ceremonias don Juan José PINTADO CONESA, quien con su voz «radiofónica» dio tono y ritmo a la gala con sus atinados comentarios y sus certeras apreciaciones. Como profesor del CEF, Juan José PINTADO se refirió a la docencia en términos de comunicación, y expresó su deseo a los recién titulados de que durante su etapa de estudios en el CEF esta comunicación hubiese sido plena tanto con sus compañeros como con sus profesores. «Nos sentimos honrados por la confianza que nos habéis otorgado y por vuestro tiempo. Casi todo lo que no funciona se puede devolver, pero el tiempo no se devuelve. Por eso nos sentimos especialmente responsabilizados.»

El profesor PINTADO tuvo una mención especial para los alumnos latinoamericanos que durante el curso pasado han realizado sus estudios en el CEF. A ellos les deseó un feliz retorno a sus países de origen, donde están



Don Miguel Ángel Cañizales, impartiendo la lección magistral

ocasión nos concedió el honor de atender la invitación del CEF para abrir el acto con una clase magistral. Se trataba del Excelentísimo Señor don Miguel Ángel CAÑIZALES, embajador de Panamá en España. Su participación en este acto alcanzó un especial relieve por cuanto, además de su gran valor de representación del colectivo latinoamericano, en calidad de máximo representante diplomático de Panamá en España, este diplomático está estrechamente ligado al mundo de la docencia, no en vano, antes de desempeñar su actual posición en el cuerpo diplomático fue, entre otras cosas, Ministro de Educación de su país y profesor universitario. El ilustre invitado demostró sus dotes para la docencia con una interesantísima lección magistral en la que exhortó a los presentes a aprovechar la formación que habían recibido para mejorar e influir en el mundo en que vivimos, en una época que el embajador definió como convulsa y en la que «los valores y las jerarquías se encuentran en permanente estado de desorden».

En su intervención, CAÑIZALES hizo una reflexión acerca del papel de las universidades en el mundo actual. «¿Hacia dónde van las universidades?» fue la pregunta que lanzó al iniciarla y con la que invitaba a reflexionar al auditorio. «Las universidades deben aprovechar los efectos de la globalización para contribuir a enriquecer los diálogos entre el pueblo y la cultura», dijo, señalando que para poder cumplir esa misión la Universidad debía siempre mirar hacia el exterior, relacionándose con las empresas y reflexionando sobre los problemas sociales. «La educación es la columna sobre la cual se edifican las sociedades»; recordó, reivindicando así el trascendente papel que entidades como el CEF o la UDIMA desempeñan.

Gran parte de la intervención del invitado versó sobre los grandes problemas que asolan el mundo en nuestros días, donde, recordó, 850 millones de personas padecen hambre y la crisis actual ha producido 100 millones de pobres en solo seis meses. «Donde muere un niño cada tres segundos y por cada dólar invertido en ayuda humanitaria se gastan 10 de armamento», denunció. El embajador recordó a los nuevos titulados y funcionarios que cada cual desde su esfera personal tiene la responsabilidad y la obligación de contribuir a mejorar el mundo en que vivimos. «Ustedes tienen el talento, las estrategias y el conocimiento. Les exhorto a poner en esta misión todos sus esfuerzos» concluyó.

El siguiente turno de intervención fue para doña Victoria JIMENO DÍEZ, quien intervino por última vez en este tipo de actos en calidad de Jefa de Estudios del CEF, si bien, como ella misma dijo, su despedida es menos triste ya que en realidad no se marcha muy lejos. Y es que Victoria JIMENO deja su puesto en el CEF para aceptar una nueva responsabilidad en la UDIMA, el proyecto universitario nacido del CEF, hoy flamante realidad. Con sus palabras dio una sincera enhorabuena a los alumnos allí congregados, tanto de oposiciones como de *masters*, «porque habéis elegido el camino correcto». La jefa de estudios saliente señaló que este camino también era el más duro y el que más sacrificios implicaba. «Aunque también habréis tenido momentos buenos, momentos compartidos con las nuevas amistades que habéis hecho durante vuestra etapa en el CEF. Todo eso», recordó «forma parte de vuestro desarrollo personal».



Doña Victoria Jimeno, dirigiéndose al auditorio

Hay una faceta de la relación de Victoria JIMENO con el CEF que no cambia por el hecho de pasar a formar parte del equipo humano de la UDIMA, y esta es su condición de miembro de la ACEF. La ponente aprovechó

la oportunidad que le brindaba este acto para presentar la Asociación de Antiguos Alumnos del CEF a los presentes, todos antiguos alumnos desde ese mismo momento en que recogían sus diplomas. La nueva jefa de estudios de la UDIMA recordó las múltiples ventajas y servicios que esta Asociación brinda a sus miembros, desde su Bolsa de Empleo a actividades de diversa índole cultural, turística o deportiva, invitando a los presentes a formar parte de ella y mantener así vivos los lazos que han ido creando durante su periplo en el Centro.



Doña Aránzazu de las Heras, dirigiéndose al auditorio

alumnos del CEF, este equipo sigue trabajando para vosotros, luchando para que estéis al día en vuestro quehacer profesional», señaló Aránzazu DE LAS HERAS.

Después llegó el turno para los alumnos, los verdaderos protagonistas de este acto académico.

Don Jorge MARTÍN FERNÁNDEZ intervino en nombre de los opositores, o mejor dicho ex-opositores, pues los presentes celebran precisamente que abandonaban esa condición para convertirse en funcionarios de pleno derecho. «Hoy ya puedo decir que soy Inspector del Banco de España», fueron las orgullosas palabras de apertura del ponente, quien confesaba cómo años atrás, cuando pasaba por delante del emblemático edificio de la institución de la que hoy forma parte, se preguntaba «¿Podré algún día trabajar aquí?». Hoy, con ese deseo convertido en realidad, Jorge hizo un repaso a sus años de opositor, deteniéndose con particular énfasis en el papel que sus preparadores han jugado en esta larga travesía. De ellos dijo que habían sido los mejores psicólogos y quienes «nos han consolado cuando nos hemos llevado decepciones y nos han estimulado a seguir trabajando con entusiasmo. Nunca debemos olvidar lo que han hecho por nosotros».



Don Jorge Martín, en representación de los alumnos de oposiciones



Doña Susana López, en representación de los alumnos de *masters*

La elección de doña Susana LÓPEZ PÉREZ como representante de los alumnos estudiantes de *Masters*, estaba doblemente justificada, no en vano esta esforzada estudiante había logrado compaginar con éxito la realización de dos *Masters* del CEF en un solo curso académico, concretamente el Máster Profesional en Tributación/Asesoría Fiscal y el Máster Profesional en Auditoría de Cuentas, una simultaneidad que, como ella

misma explicó, solo fue posible llevar a buen término gracias a una gran dedicación; dedicación que le obligó a pasarse literalmente metida en el Centro de lunes a sábado.

«Estoy orgullosa de haber estudiado en el CEF, ha sido la mejor experiencia académica de mi vida. Echaré de menos a mis compañeros, amigos hoy, que me han sorprendido gratamente porque tenían mis mismas ganas de aprender, de trabajar, por supuesto, de pasarlo bien».

Sus últimas palabras fueron de agradecimiento al CEF y a sus profesores. «Quiero dar las gracias a mis profesores por la motivación que nos han transmitido en todo momento. Han puesto mucho entusiasmo en enseñarnos, y eso no se paga con el dinero de la matrícula».



Integrantes de la presidencia del acto académico

Este acto académico lo cerró don Roque DE LAS HERAS MIGUEL, Presidente del CEF. Tras agradecer al embajador de Panamá su presencia en el acto, el fundador del CEF felicitó a los alumnos que iban a recibir los diplomas acreditativos de los *Masters* y Cursos Superiores y a los que habían superado los ejercicios de ingreso en los distintos cuerpos de las Administraciones Públicas. Agradeció la dedicación al CEF del profesorado y personal de administración y servicios, que un año más han conseguido que los ex-alumnos presentes hayan realizado su propósito.

Para terminar, el Presidente del CEF dedicó a los presentes, presumiblemente muchos futuros empresarios, un decálogo de lo que a su juicio debe ser todo emprendedor. Con estos consejos pretendía darles las pautas a tener presentes si se pretende tener una trayectoria de éxito. Un decálogo que resumimos en estas líneas.

- Salud.
- Trabajo. Solo así se consiguen los objetivos. Crear una empresa es como ser padre. Siempre hay que estar motivado.
- Los rendimientos son de la empresa y de los empleados.
- Suerte. Un condicionante impredecible, nunca sabes si te favorecerá, aunque es difícil encontrar la suerte sin buscarla.
- Imaginación, iniciativa y capacidad de adaptación a nuevos horizontes.
- Formación. Constante aprendizaje.
- Ilusión en todo lo que se acometa.
- Sentido común.
- Confianza en los colaboradores.
- Honradez con nuestras empresas.

Finalizó el acto con un cóctel en el que se superaba la cifra de 800 personas, y en el que los alumnos merecedores de diploma fueron reconociéndolo.

*Ramón Oliver*

### III. CLAUSURA DEL CURSO ACADÉMICO 2007-2008 EN BARCELONA

En Barcelona, el 30 de septiembre, tuvo lugar la cita solemne de entrega de diplomas a los alumnos del CEF que, tras los esfuerzos de todo el año, recogieron sus merecidos diplomas.

Pero, en esta ocasión, tuvieron a un compañero especial: el economista y especialista en marketing deportivo, Sandro ROSELL.

A Sandro ROSELL, licenciado en Ciencias Empresariales y MBA por ESADE, se le concedió esta distinción en reconocimiento a su talento en marketing deportivo en empresas tan emblemáticas como ISL, COOB'92 o Nike, por su labor competente en su cargo de vicepresidente del FC Barcelona, por su habilidad en los negocios, a la vez que sincero y sencillo en su talante, por su perspicacia en la estrategia y su eficaz gestión, por su actitud familiar y de cercanía a la gente, por su espíritu emprendedor, y aún más, en el campo del marketing deportivo, que promueve a través de su empresa BSM, pero, sobre todo, por su trato siempre humano y asertivo, y su actitud prudente y honrada ante la sociedad que nos rodea.



Don Sandro Rosell recibiendo el Diploma de Graduado de honor en marketing por el Presidente del CEF

Roque DE LAS HERAS, Presidente del CEF y promotor de UDIMA, presidió un acto de entrega, con más de 300 asistentes y en los que intervinieron don Enrique CAÑIZARES LÓPEZ, Director del CEF de Barcelona, Pilar GÁLVEZ, Jefa de Estudios, Cesarina DE LOS SANTOS, en representación de los alumnos de *masters* y mostrando la nueva realidad del CEF del elevado número de alumnos de otros países, fundamentalmente de Hispanoamérica; Núria RENAU, en representación de los que han aprobado este año las oposiciones y José María GAY SALUDAS, Catedrático de Contabilidad Financiera de la Universidad de Barcelona y profesor del CEF, en un discurso grácil, preñado de sutileza, gracejo y entusiasmo, no exento de ortodoxia.

El profesor CAÑIZARES, con su porte habitual de serenidad, abrió el acto, con verbo fácil, palabras de ánimo y de gratitud a todos los presentes. Pilar GÁLVEZ, en su primera intervención pública, hizo un parlamento muy breve pero conciso, dando un aire de humildad y profesionalidad, tal como se caracteriza el valioso personal del Centro.

Las palabras de la dominicana Cesarina DE LOS SANTOS, con su acento caribeño, el dulzor de su timbre y esa sonrisa perenne en su rostro, fueron blasón de la ilusión que todos los alumnos del CEF ponen en sus estudios, emocionándonos con su pasión y sus palabras de agradecimiento a profesores y compañeros.

Núria RENAU, recién incorporada a la Agencia Tributaria de Cataluña, tras superar las oposiciones, nos sorprendió con su templanza al relatarnos que, siendo licenciada en Derecho, no pretendía opositar a plaza, pero se animó a hacerlo en el CEF con la esperanza de alcanzarlo y, así fue, resaltando los momentos duros del periplo de estudios.

José María GAY revolucionó a los presentes, con un espíritu asertivo, llamando a la cultura del esfuerzo



El moderador don Francisco Oteo, dirigiéndose al auditorio

---

y, casi con aire marcial, espetar a los presentes a seguir en esa línea. De ROSELL, del que fue profesor suyo, se deshizo en elogios, diciendo: «Es la honradez personificada, amigo de sus amigos y practica la bonhomía. Solo tiene un pequeño defecto, que es del Barça, pero por lo demás es un diez».

Cerró el acto, Roque DE LAS HERAS, que invitó a todos los asistentes a seguir en esa línea de esfuerzo y sacrificio y agradeció especialmente las intervenciones de José María GAY y Sandro ROSELL, así como al resto de miembros de la mesa y presentes por el brillante acto que clausuraba.

*Francisco Oteo*

#### **IV. CLAUSURA DEL CURSO ACADÉMICO 2007-2008 EN VALENCIA**

El pasado jueves 2 de octubre nos reunimos un año más alumnos y profesores en el Hotel Valencia Palace para clausurar el curso académico 2007-2008 y entregar los merecidos diplomas a todos los alumnos de *Masters* y Cursos Superiores que han pasado este año por las aulas del CEF en Valencia. También para reconocer el gran esfuerzo realizado por todos los alumnos que han superado los procesos selectivos para la Administración Pública durante este año.

En esta ocasión contamos con el profesor don Bernardo CASTELLÓ ENGUIX que en nombre de todos los profesores del CEF nos dirigió unas emotivas palabras, siendo el encargado de moderar el acto y dar la palabra a nuestros invitados en la mesa presidencial.



El moderador, don Bernardo Castelló, dirigiéndose al auditorio

Doña M.<sup>a</sup> Antonia GARCÍA BENAÚ, Catedrática de la Universidad de Valencia y ex-Secretaria del Consejo General de Universidades fue la invitada de honor para impartir la última lección magistral del curso que versó sobre el Espacio Único Europeo Universitario y el futuro de la universidad en España.

En representación del CEF intervinieron doña Raquel PORCAR CLEMENTE (responsable de oposiciones), don José Pedro VALERO TOLOSA (Director del CEF en Valencia) y don Roque DE LAS HERAS MIGUEL (Presidente del CEF) para felicitar y despedir a los alumnos que han pasado por el CEF a lo largo de este curso académico.

Los alumnos, a través de don Alberto VALIÑO ARCOS en representación de todos ellos, tuvieron palabras de agradecimiento para el Centro y su profesorado.

Despedimos a nuestras promociones de este año no con un adiós sino con un hasta luego esperando que su paso por el CEF no haya sido solo un año de sus vidas sino el inicio de una relación y un vínculo que podemos mantener durante toda su trayectoria profesional a lo largo de los años. Esa noche más de 300 alumnos recogieron su diploma mientras disfrutaban de un cóctel y charlaban animadamente con sus compañeros y los que han sido sus mentores durante los 12 últimos meses.

Ahora en nuestra sede de Valencia, ya nos estamos preparando para recibir a los nuevos alumnos que pertenecerán a la próxima promoción 2008-2009.

*José Pedro Valero*